

令和5年9月30日 第333号

[発行] (公社)神奈川県労務安全衛生協会藤沢支部 支部長 いすゞ自動車株式会社 藤沢工場 編 集 藤 沢 支 部 広 報 部 会 http://www.roaneikyo.or.jp/shibu/fujisawa/index.htm

令和5年度

全国労働衛生週間を迎えて

藤沢労働基準監督署署長 下川眞徳



神奈川労務安全衛生協会藤沢支部の会員事業場の皆様には、日頃から私ども労働基準行政の推進につきまして格別なご理解とご協力を賜り、厚く 御礼申し上げます。

さて、本年も10月1日から全国労働衛生週間を迎えます。全国労働衛生週間は、労働者の健康管理や職場環境の改善など、労働衛生に関する意識を高め、職場での自主的な活動を推進することにより労働者の健康を確保することなどを目的に、昭和25年から毎年実施しており、今年で74回目になります。

本年も9月1日から30日までを準備期間、10月 1日から7日までを本週間として実施いたします。 この間、各事業場におかれましては、労働衛生 水準のより一層の向上及び労働衛生意識の高揚を 図るとともに、自主的な労働衛生管理活動の定着 を目指して、職場巡視や労働衛生に関する講習会 の開催などの取り組みをお願いします。

私共、労働基準監督署としましても、労働衛生 分野では、高年齢労働者をはじめとした労働者の 健康管理、腰痛予防対策、過重労働対策、メンタ ルヘルス対策等の周知に取り組んでいきます。

また、化学物質対策では、特定化学物質障害予防規則などの関係法令に基づく取り組みの徹底を 図るとともに、化学物質に対するリスクアセスメ ントの実施とその結果に基づくリスク低減対策の 実施をお願いしております。

令和5年7月末現在の藤沢労働基準監督署管内の休業4日以上の労働災害発生状況は新型コロナウイルスの影響を除いた件数で334件と前年を24件(7.7%)上回っており、災害の増加傾向に歯止めがかからない状況となっています。特に、転倒や腰痛といった労働者の作業行動に起因する死傷災害などが依然として後を絶たない状況にありますので、転倒災害防止等についてもより一層の取り組みをお願いします。

今年の全国労働衛生週間のスローガンは、

「目指そうよ二刀流

こころとからだの健康職場」

となっております。

このスローガンは、働く上で基本となる健康確保について、「こころ」と「からだ」の両面から対策を進めることで、誰もが快適で健康に働くことができる職場づくりを目指していくことを表しています。労働者が心身ともに健康で働ける職場を目指すことは、将来に向けての産業・社会の発展のためにも、重要な課題であることをご理解いただき、本週間をきっかけとして、職場の労働衛生管理活動の一層の促進を図られるよう祈念いたします。

第74回全国労働衛生週間 湘南地区推進大会

9月7日(木)於:藤沢市民会館

対面での開催となりました第74回全国労働者衛 生週間湘南地区推進大会は、110事業場144名の参 加で開催されました。

はじめに、(一社)日本労働衛生コンサルタント会神奈川支部吉久支部長よりご挨拶を頂き、来賓挨拶では、藤沢労働基準監督署 下川署長よりご挨拶のお言葉を頂きました。続いて、寒川町木村町長より来賓を代表してご祝辞を頂きました。

その後、藤沢労働基準監督署安全衛生課 伊地 知課長より、全国労働衛生週間実施要綱及び湘南 地区推進大会の趣旨のご説明と労働衛生関連に関 する様々なリーフレットのご説明を頂きました。 特別講演では、 株式会社ハイク ラス 代表取締 役 位高様より 「転倒・腰痛・



労災対策に資する運動実践体力の必要性」についてのお話をして頂きました。講演のの中で肩こり・腰痛の自席でも出来るストレッチを参加者全員で行いました。

最後に神奈川県社会保険労務士会 藤沢支部松 尾支部長よりご挨拶を頂き、無事閉会となりました。 〈新明和工業㈱〉寒川工場 髙松 信英〉

令和5年度 神奈川労働局安全衛生表彰式

7月7日(金)於:神奈川労働局

7月7日(金) 神奈川労働局において、令和5年度 神奈川労働局安全衛生表彰式が開催されました。

本表彰は、労働災害防止、労働者の健康確保な ど安全衛生活動が他の模範と認められ、安全衛生 水準の向上発展に多大な貢献をした事業場や団体 又は個人に対し贈られるものです。 藤沢支部の会員事業 所である、株式会社ヤ クルト本社湘南化粧品 工場が、従業員の健康 確保及び健康保持増進 活動の分野において、



与具中央 株式会社ヤクルト本社湘南化粧品 工場工場長 横井 克士

神奈川労働局長優良賞を受賞しました。

「藤沢支部における実効性のある活動についての紹介」 6月28日(水) 於:いすゞ自動車㈱藤沢工場

藤沢支部では第14次労働災害防止計画の推進のため、実行性のある労働災害防止活動の推進を行っています。具体的な取り組みとして2つの事例を紹介いたします。

1点目として、6月28日に支部主催の安全勉強会を支部長会社であるいすが自動車(株)藤沢工場にて開催いたしました。昨年に引き続きの開催で藤沢労働基準監督署の皆さまをはじめ、今回は協会本部・藤沢支部会員の皆さまをお迎えし、官民一体となり安全意識の高揚に向けた取り組みを進めることが出来ました。官からの目線、企業からの目線等、様々な観点から意見交換や改善点などが議論され、非常に意義ある活動となりました。

2点目として、高齢者労働者の労働災害防止に向け、7月5日に転倒災害等の防止活動についての緊急メッセージを発信しました。

高齢者の活躍の場が広がる一方で、産業に関わ

らず人手不足に見舞われており、高齢労働者を取り巻く環境は今まで以上に厳しい状況となっています。各社それぞれの実情に合わせた対策を行っていただく事を意図してメッセージを発信いたしました。

「継続は力なり」ということわざのとおり、これら活動は継続的に行う事でより実効性の高いものになります。今後も留まることなく、労働災害 撲滅に向けて取り組みを続けて参ります。

支部長代行:いすゞ自動車㈱ 藤沢工場 金子 弘幸



活動の詳細はこちら



緊急メッセージ

藤沢労働基準監督署からのお知らせ

事業主の皆さまへ

第74回全国労働衛生週間

(期間:令和5年10月1日(日)~7日(土))

スローガン

目指そうよ二刀流 こころとからだの健康職場

本年で第74回を迎える全国労働衛生週間は、労働者の健康管理や職場環境の改善など、労働衛生に関する国民の意識を高め、職場で自主的な活動を促して労働者の健康を確保することなどを目的に、昭和25年から毎年実施されています。令和5年9月1日から30日までの準備期間で日常の労働衛生活動の総点検を行い、本週間において次の5つの取組事項について、実施してください。

取組事項

- ○事業者又は総括安全衛生管理者による職場巡視
- ○労働衛生旗の掲揚及びスローガン等の掲示
- ○労働衛生に関する優良職場、功績者等の表彰
- ○有害物の漏えい事故、酸素欠乏症等による事故等緊急時の災害を 想定した実地訓練等の実施
- ○労働衛生に関する講習会・見学会等の開催、作文・写真・標語等の掲示、 その他労働衛生の意識高揚のための行事等の実施



詳しくはこちら



(*)厚生労働省

労働保険は 働く皆さんを 守ります

電子申請での手続き、 口座振替納付が便利です。 (電子申請は24時間、 365日いつでもOK!)

詳しくは、都道府県労働局、 労働基準監督署又はハロー ワークへご相談ください。

労働保険

検索

厚生労働省・都道府原労働局・労働基準監御署・公共 職業安定所・(一社)全国労働保険事務組合連合会・ 全国社会保険労務士会連合会

安・健・快 雑感

最近は、何もないところでつまずくことがあり、 体力や筋力の衰えを感じることが少なくありませんが、「運動するぞ!」と意気込んでも、長期間 継続するのはなかなか難しいというのが本音です。

飽きっぽい性格が原因だと考えていますが、そんな私でも、準備不要で気軽に始められるウォーキングは何とか続けています。

朝から焼きたてのパンが買えるパン屋さんを目指したり、車では行けない場所にある飲食店にランチに行ったりと、ウォーキングでがんばった自分へのご褒美(?)を準備しつつウォーキングを

楽しんでいます。

また、会社でも様々なウォーキングイベントが 定期的に行われています。地元や少し離れた観光 地等、毎年開催地を変更して実施するウォークラ リーは、家族が一緒に参加できるとあって、とて も人気があります。

ウォーキング自体はとてもシンプルな運動ですが、いろいろ工夫して楽しく継続していきたいと 考えています。

今年の夏は暑さがとても厳しいので、ウォーキングは少々難しいですが、秋になり暑さが落ち着いた頃には再開予定です。

三菱電機㈱ 会社情報技術総合研究所 五十嵐 郁枝

〔当面の行事予定〕

第4回	職長教育	10月2日(月)~ 10月3日(火)	会場:藤沢市建設会館 4 階大会議室	安全部会
_	機械研削用といしの取替え又は取替え時 の試運転の業務に係る特別教育	10月 5 日(木)~ 10月 6 日(金)	会場:いすゞ自動車㈱藤沢工場 いすゞものづくりサービス トレーニングセンター	安全部会
第2回	安全管理者選任時研修	10月10日(火)	会場:藤沢市建設会館 4 階大会議室	安全部会
第4回	フルハーネス型墜落制止用器具特別教育	10月31日(火)	会場:藤沢市建設会館 4 階大会議室	安全部会
第2回	衛生推進者養成講習	11月6日(月)	会場:藤沢市建設会館 4 階大会議室	衛生部会
第2回	安全衛生推進者養成講習会	11月6日(月)~ 11月7日(火)	会場:藤沢市建設会館 4 階大会議室	衛生部会
第3回	粉じん作業特別教育	11月13日(月)	会場:藤沢市建設会館 4 階大会議室	衛生部会
_	自由研削用といしの取替え又は取替え時 の試運転の業務に係る特別教育	11月21日(火)	会場:いすゞ自動車㈱藤沢工場 いすゞものづくりサービス トレーニングセンター	安全部会
第1回	アーク溶接等の業務に関わる特別教育	11月27日(月)~ 11月29日(水)	会場:(株)神戸製鋼藤沢事業所	安全部会
第5回	職長教育	12月 4 日(月)~ 12月 5 日(火)	会場:藤沢市建設会館 4 階大会議室	安全部会
第5回	フルハーネス型墜落制止用器具特別教育	12月7日(木)	会場:藤沢市建設会館 4 階大会議室	安全部会
第2回	リスクアセスメント研修	12月12日(火)	会場:藤沢市建設会館4階大会議室	安全部会
第6回	職長教育	1月15日(月)~ 1月16日(火)	会場:藤沢市建設会館 5 階大会議室	安全部会

〔編集後記〕

10月1日から始まる、令和5年度「全国労働衛生週間」のスローガンは「目指そうよ二刀流こころとからだの健康職場」となりました。二刀流ではございませんが、私は趣味として小さい頃から剣道をしております。最初はチャンバラのような感覚で楽しんでいましたが、目標が出来ると共に、それを達成するためには継続する事だと教わり、努力して目標を達成するようになりました。

そんな剣道ですが、つくづくこころとからだの 両方が重要だと感じています。特にこころに関し てはどんなにからだの調子が良くても不安や迷いがあると結果が出せず、私自身もそれで悩む時期もありました。そうならないようにする為に始めたのが一呼吸おいてリラックスする事です。最近は週末にサウナに入り整うことでこころもからだもスッキリして調子が良くなります。健康職場への改善もリラックスする方法を模索していく事で良い職場に繋がってくるのかもしれません。

〈広報部会:日産工機(株) 松本 圭治〉